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珠江商报讯 记者邵姮报道：10
月21日下午，2023年“顺德缘”职
工联谊首场活动在顺德华侨城欢乐
海岸PLUS浪漫举行，来自全区机
关、企事业单位的60名单身职工相
约音乐派对，开启幸福之旅。

此次联谊活动以“与你·音乐
风”为主题，首个环节“自我介绍
——我的主打歌”上，单身青年职
工通过个性自我介绍、推介主打
歌、表演等环节拉近了彼此距离；
随后，团队风采展示环节通过对唱
加合唱等形式，让大家愉快地主动交
流，享受结交朋友的美好过程；最后，

“心动时刻”鼓励单身职工们迈出第
一步，捧上一束花，亲手交给认为对
的人，开启美妙的缘分之旅，活动现
场洋溢着温馨浪漫的气氛。

“工会举办的联谊活动非常有意
义，让大家既认识了新朋友，又丰富
了业余生活。”小邓是一名新顺德人，
4年前从广州来到顺德定居，目前是
均安南沙小学的音乐教师，获悉顺德
区总工会举办单身职工联谊活动后，
第一时间就在网上报了名，希望能在
活动中遇到心仪的那个她。

据介绍，此次活动是 2023 年
“顺德缘”职工联谊的首场活动，接
下来，顺德区总工会还将连续举办3
场联谊活动，为近300名单身职工搭
建联谊交友的优质平台。区总工会
常务副主席曾正能表示，系列活动
旨在丰富青年职工业余生活，搭建青年职工情感
交流平台，让他们心稳、家安而后立业。

记者了解到，今年，区总工会一连4场开展“顺
德缘”职工联谊系列活动，活动甫一推出即名额报
满，报名人员中，90后、95后居多，企业技术人员、
教师和医生等占比较大，本科学历达到92%以
上，其中不乏硕士研究生和博士研究生。

实际上，“顺德缘”职工联谊已连续走过了
13个年头，共开展各类联谊活动120余场次，参
与活动的单身职工近万人次，一对又一对单身职
工因“顺德缘”平台相识，走进婚姻的殿堂。活
动在帮助单身职工安居乐业的同时，也为顺德引
才留才发挥了重要作用。

此外，顺德区各级工会还经常组织户外拓
展、美食、飞盘、剧本杀等符合青年人口味的多
主题联谊活动，通过活动的长效性和多样性来提
升“顺德缘”服务效果。

为提升职工的幸福感、获得感，让职工更好地
了解顺德、爱上顺德、扎根顺德，同时，展现顺德重
才、惜才、敬才、爱才的诚意，今年12月，顺德区
总工会还将举办顺德区职工集体婚礼。

珠江商报讯 记者赖珊桦报道：
10月20日，顺德书法家协会执行副
主席、勒流书法协会会长廖艺波与
好友从顺德出发，开启为期26天、
总路程超 2300 公里的进京骑行旅
程，并将在北京举办个人书画展，
向首都市民展示来自顺德的艺术作
品。

作为顺德本土书法家，廖艺波
对书画有着独特的追求，想要以此
传递自己的艺术表达，引发思想共
鸣。此前，他在顺德成功策划、举
办了多场展览，如今年4月和学生一
起举办的师生展，将他们一直以来
对书法的探索和思考展现给市民；7
月，他搭档朱广贺呈现的广艺双揖
——朱广贺廖艺波书画作品双人展
在黄连画家艺术村开幕，以80余件
作品展现出他们基于中国书画传统
笔墨规律，在各自艺术领域的探
索、继承与创新……

此次得知自己的作品有进京展
示的机会时，他更是兴奋不已，精
心挑选出了50幅具有代表性的书画
作品寄往北京。同时，在南京墨池文
化发展有限公司、区书法家协会及勒
流书法协会的激励下，廖艺波还决定
将书画艺术与城市骑行相结合，骑着
珍藏的公路车，跨越2300公里前往
北京与自己的展览“会面”。

“我今年50岁了，也许身体在逐
渐衰老，但对我的艺术创作来说是
一个新的开篇，新的阶段。”在当天上午的启动仪
式上，穿着运动服的廖艺波向友人表露心声，他
希望能在此次骑行中得到更多的思考，留下深刻
记忆，为个人创作增添新的灵感源泉。现场，廖
艺波还挥毫书写了李白的《行路难》作为此次骑
行的首件作品。接下来，他还计划全程直播，记
录途中遇到的有趣的人和事，并坚持每天创作10
幅作品，向直播间的观众传递顺德艺术与骑行融
合的能量。

这将是一次新的尝试与挑战。虽然喜爱公路
骑行的廖艺波也曾在2011年从云南丽江骑至西
藏，但随着工作的日渐忙碌，加之年龄增长，他
的远距离骑行次数逐渐减少，体力和耐力都不如
从前。“出发前，我的母亲也很担心，多亏了朋友
和学生一起帮我跟母亲解释，让她了解我做这件
事的意义和我做的安全保障，她才慢慢放下心
来。”廖艺波透露，此次骑行还得到了多位友人的
支持，抽出时间同他“一路向北”。

区文联主席郑卫红表示，顺德是一座传统文
化底蕴非常深厚的城市，不仅有丰富的美食文
化，也有各种门类的文化艺术，背后离不开许多
艺术家的默默耕耘，形成了浓厚的创作氛围。廖
艺波此次以骑行的方式进京办展，既展示了他的
个人追求，也彰显了顺德人奋力拼搏、积极进取
的精神。未来希望有更多的本土艺术家和作品走
出顺德，向全国人民展现顺德的艺术魅力。

珠江商报讯 记者王阳奕报
道：10月21日，北滘镇首场“品
质滘育”校长论坛在顺德美辰学
校举行，围绕“什么是好的教
育”“如何看待北滘教育的现在和
未来”等话题，多名来自北滘中
小学的校长同台对话，分享各自
对于教育发展的思考与实践，带
给大家关于教育的启迪与想法。

今年9月，北滘镇发布 《打
造“湾区一流教育强镇”行动纲
要》，吹响向湾区一流教育强镇挺
进的冲锋号。纲要提出，北滘搭
建常态化校长论坛平台，实现校
长之间教育思想、办学理念以及
管理经验的碰撞和交流，促进区
域内学校主动共享资源、自觉对
标找差距，形成追求卓越、共同
发展的办学新格局。

在首场“品质滘育”校长论坛
上，北滘镇第一实验小学校长简芳
洪、华南师范大学附属北滘学校校
长谢新道、北滘镇马龙小学校长叶
鑫荣、顺德美辰学校校长张美如
分别进行主题分享，并展开沙龙

研讨，与观众互动，解答大家对
于教育发展所提出的问题。

什么是好的教育？“每个人都
是独一无二的个体，因材施教是
教育最核心的要求，也是教育公平
最本质的定义。”在简芳洪看来，好
的教育会激发人的潜能，促进学生
全面而有个性地发展，让孩子成为
更好的自己。因此，遵循孩子身心
发展规律及认知规律，促进学生
全面而有个性地发展的个性化教
育就是好的教育。

叶鑫荣认为，好的教育是富
有活力又有效率的教育，如今推
行的“微行种德”德育系列活动
中，各学校将中华优秀传统文化
与本校、本地区实际相结合，将
活动开展得有声有色，让传统文
化绽放异彩，深受家长及师生的
好评，这便是富有活力的教育。
叶鑫荣表示，“社会在发展，教育
改革不停步，需要我们在地位与
品位中找到最佳平衡点，实现两
者之间的对立统一。”

对于北滘教育的发展方向与

路径，校长们也各抒己见。谢新
道称，北滘是制造业发展的排头
兵，北滘教育发展要有自己的特
色，有自己的“支撑力”。“面向
未来，北滘要思考如何依托当下
的教育布局，培养更多未来北滘
需要的人才。我们的教育，要起
到示范引领作用，培养的孩子，
要有美丽的心灵，有家国情怀，
有人类命运共同体的观念。”谢新
道说。

“我们的教育，首先要立足时
代，紧跟时代的步伐，还要面向
未来。”张美如表示，人类已经从
信息化时代迈向人工智能时代，
历史将会把无数优秀人才推到世
界舞台中央，这就需要通过教育
培养出更多身心健康、勇于担
当、敢于创新的全面发展的人
才，让学生具有内驱力、关系
力、学习力、创造力和领导力，
引领世界发展。

据了解，北滘镇“品质滘
育”校长论坛接下来还将常态化
搭建校长论坛平台，定期邀请国

内外知名教育专家参加论坛，分
享教育前沿知识、研究热点、先
进思想、成功经验，着力营造浓
厚的教育发展氛围。

北滘镇党委副书记、镇长王
德华表示，北滘将本着“开放、
共创、面向未来”三大原则办好
教育，让教育既能“追高”更要

“托底”，构建满足所有孩子的多
元化成才路径，让他们成为终身
学习者，“相信有着这样一群卓越
校长带领，北滘打造湾区一流教
育强镇的目标一定会如期实现。”

顺德区委常委、北滘镇党委
书记唐磊晶指出，北滘将围绕

“成长、开放”两个关键词办好教
育事业，一方面让政府和学校、
公办和民办、老师和学生等一起
成长，打造北滘一流教育强镇的
基底，另一方面通过校长论坛这
一切入点，从实际情况探讨北滘
教育发展。北滘也将推动镇内中
小学向其他城市的优质学校学习
取经，从多方面提升北滘学校的
教育质量，培育出更优秀的人才。

科技明星的分享，加深了学生
们对前沿科技的理解，并引发了他
们对未知科技文明的思考和畅想。

“人工智能可否拥有自我意识？”“新
能源汽车未来能做到什么程度？”

“所有的工厂都能进行数字化改造
吗？”……在交流环节中，同学们犀
利的提问让科技明星感叹现在中学
生思维的敏锐与知识的广博。

“希望同学们要心怀梦想，在学
习的过程中逐渐形成自己的价值
观。通过十年乃至更长时间的学
习，掌握先进的科技，解决人类面临
的各种问题。”杨开成表示，现在学
生一方面视野很开阔、思维也很敏
锐，但往往对所学知识的用处感到
困惑。通过这样的科普活动，让同
学们了解未来科技的发展方向，对
于提升他们的学习动力有很大的好
处。陈婷也表示，同学们的未来可
期，希望他们通过阅读等途径多了
解未来科技的发展趋势，始终保持
这份兴趣与初心，将来一定大有可
为。

来自德胜中学的邓翼风说，这
场公益活动让他受益匪浅，既了解
了人工智能等前沿科技，也提高了
自己对科技的兴趣。“我最感兴趣的
是陈老师分享的智能制造内容，没
想到现在的工厂已经如此智能化，

希望自己未来也能为数字化生产作
出贡献。”

作为全球领先的科技集团，美
的始终秉承“科技尽善，生活尽美”
的愿景，以科技力量持续开展公益
活动。此次活动是美的集团“美一
次·科技筑梦”公益活动之一，“美一
次”取自“每一次”，希望每一次小小
的善举都能让世界“美一点点”，通
过每一个微小的行动去为孩子筑
梦。未来，美的将与更多的学校或
相关机构开展形式多样的活动，赋
予“科技尽善，生活尽美”更大的价
值和意义。

当天，美的集团第五届科技人
员家庭开放日活动“M+奇遇夜”也
同步精彩进行。美的全球创新中心

“变身”为一座含“科”量十足的乐
园，设置了多个体验和表演区域。
学生、美的科技人员以及他们的家
人，手拿游玩手册，“通关”式体验互
动游戏、观看舞台剧表演和科学实
验、聆听音乐会等。其中，在复古照
相馆，可以拍一张属于过去年代的
全家福；在迷你厨房，可以用缩小版
的用具亲手制作美食；在科学实验
里，可以现场感受科学的“魔法”。
此外，还能在美食摊位品尝美食，把
快乐和对科技的热爱一起带回家。
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教育既要“追高”更要“托底”
北滘首场“品质滘育”校长论坛开讲，探究教育本质

40多名中学生对话美的“科技明星”

感受科学魅力 提升学习动力
10月21日下午，来自德胜

学校、华东师范大学附属顺德
美的学校的40多名初中生与3
位美的“科技明星”齐聚美的
全球创新中心。他们围绕人工

智能、新能源汽车、数字化等
领域开展了一场生动有趣的对
话，共同感受科学的魅力，探
索科技文明。

当天，正值美的第28届科
技月活动期间，新品发布、互
动体验等在美的全球创新中心
火热进行。在对话活动之前，学
生们参加了美的工业技术旗下
天腾动力举办的E-bike互动，
第一时间体验了天腾动力联合
凤凰自行车推出的最新产品，感
受科技给生活带来的变化。

一直以来，美的集团高度
重视科技创新与科技人才培
育。美的已经进行了长达28年
的“造星运动”，自 2005 年
起，美的科技月累计表彰超过
300名科技明星，个人最高奖
励金额超100万元。在今年的
科技月上，美的共评选出科技
明星15人、科技新星10人。

此次活动让学子们有机会
与今年的“科技明星”“科技新
星”面对面交流。其中，美的
集团AI创新中心算法工程师赵
东宇、美的工业技术事业群汽
车电动压缩机产品创始人杨开
成和美的集团企业数字平台产
品经理陈婷来到活动现场，结
合自身研究领域、前沿科技和
个人感悟，与学生们进行了分
享和交流。

AI绘画、ChatGPT风靡全
网，也是学生们感兴趣的热门
话题。那么，究竟什么是人工
智能？人类会被AI取代吗？毕
业于北京大学、从事AI边缘计

算领域的赵东宇，结合生动的
案例从人工智能的历史、原
理、优缺点和未来等方面向学
生们分享了人工智能的“奥
妙”。他介绍称，人工智能是一
种让机器像人一样思考和行动
的技术，但除了提高生产效率
等这些看得到的优点，人工智
能也会带来安全和隐私问题，
需要辩证地看待人工智能。

“这些新能源汽车车标，同
学们都认识吗？”从认识新能源
车标入手，科技明星杨开成带
领学生们了解一路狂飙的“新
能源汽车”到底新在哪，包括
新能源汽车的构造、主要零部
件等。值得一提的是，杨开成
在美的带领团队实现了汽车电
动压缩机领域从0到1的突破，
同时参与了多个新能源汽车品
牌从无到有的过程。

如今，无人工厂、黑灯工
厂正逐渐成为现实，随处可见
整齐高效的机械手臂、灵活穿
梭的搬运机器人。这些工厂背
后蕴含着怎样的高科技？围绕
着这些问题，科技明星陈婷向
学生们介绍了智能制造和数字
化，引发他们思考“未来工厂
是什么样的？”。据介绍，通过
数字化改造，美的打造了5家
灯塔工厂。灯塔工厂内部实现
了生产成本降低、人员工作量
下降、订单交期缩减等成效。

文/佛山市新闻传媒中心记者赵鹏
图/佛山市新闻传媒中心记者林安迪

学生们参加E-bike互动活动，感受科技给生活带来的变化。

学生们向“科技明星”踊跃提问。

分享
深入浅出，感知前沿科技

对话
畅想未来，点燃科技梦想

学生在体验科学实验。


